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1 今日の色々な課題をチェックして執行部の尻をたたいてほしい。 新栄公民館 1

2 ひとりは地元議員さんも報告会に入れてほしいですね。 新栄公民館 1

3

TPP・原発の問題にどのように対応されているか。市議会として特に

TPP反対はどうなっていますか。

新栄公民館 1

4

市政の大局的な施策についての報告も大切であるが、地元の問題を話

し合う会合にしてほしい。

新栄公民館 1

5

日ごろから市議会だよりを見ていないのが現状である。今回、一部の

説明であったが理解できた。

新栄公民館 1

6

市中心街の過疎化対策は郊外の大型店をつくった以上ダメだとして対

策をとるべし。

新栄公民館 1

7

地域の問題点が多いことがわかって、地域の不満の解消ができたと思

います。

新栄公民館 1

8

自治会として新たに問題点が分かってきました。本日は長時間ありが

とうございました。

新栄公民館 1

9

超高齢化時代、老人が２階の公民館に上がれないため、１階に小部屋

を建設するためのバリアフリー工事（３００万円？）をバリアフリー

工事補助として拡大してほしい。エレベーター設置も対象に（多布施

三丁目公民館）。

新栄公民館 1

10

佐賀市における高齢化についての対策を急いでほしい。特に独居老人

対策など、緊急を要すると思います。

新栄公民館 1

11

空き家対策より、発生防止や環境整備の点からひとり住まいで空き家

となる（入院、福祉施設入所、子どものところへ移住）件数が増加し

ているため、特に福祉センター等に入所された時から家の草取りや補

助者（子ども）等の明確化と管理責任者の明確化と把握を図る必要が

ある。

新栄公民館 1

12

高齢者対策として医療への助成が増大する方向であるが、元気な方へ

の助成も増大してほしいと考えます。

新栄公民館 1

13

空き家対策はどのようにどのように対応されているか皆様へ知らせて

ほしい。

新栄公民館 1

14 地元から出ている議員も入れる。 三瀬公民館 1

15

報告は市議会だよりを読み上げるに等しいなら時間の大部分を費やす

のは無駄！意見交換の時間を拡大すべきでしょう。説明を求められた

項目についての説明の必要はあるでしょう。後半のような活発な意見

交換を次回もできることを期待します。

JAさが松梅支所 2

16

５人も松梅支所に来てもらってすごくよかった。地元ではない議員の

声が聞けてよかった。

JAさが松梅支所 2

17 市北部に目を向けて。小学校（富士、三瀬）との連携の働きかけを。 JAさが松梅支所 2

18

憲法９６条についての質問についてパスした議員がいたが、憲法観は

議員の見識にかかわるものであり、意見表明を避けた議員諸氏は卑怯

だと感じました。

JAさが松梅支所 2

19 出された意見を議会に生かしてほしい。 JAさが松梅支所 2

20 校区公民館の建設を急ぎ、椅子にかけて会合ができるようにしたい。 JAさが松梅支所 2

21

意見はありましたが、やはり松梅に関しての話題は絶対必要と感じま

した。ご検討を。

JAさが松梅支所 2

22 やはり地元議員は入れるべき。 JAさが松梅支所 2

23 色々と勉強になりました。 JAさが松梅支所 2

24 お疲れさまです。 JAさが松梅支所 2

25

国際バルーン大会を誘致するならば、インパクトのあることが必要だ

と思う。例えばバルーンの年又は期間中を佐賀市を“バルーン市”と

表記する等の意欲的な行動を起こしてほしい。

JAさが松梅支所 2

26

地元の生の声を聞くのは初めてでとても勉強になりました。どうもお

つかれさまでした。

久保泉公民館 2

議会報告会議会報告会議会報告会議会報告会（（（（アンケート８のごアンケート８のごアンケート８のごアンケート８のご意見意見意見意見））））



ＮｏＮｏＮｏＮｏ

アンケート８アンケート８アンケート８アンケート８

（（（（佐賀市議会佐賀市議会佐賀市議会佐賀市議会へのごへのごへのごへのご意見意見意見意見などございましたらおなどございましたらおなどございましたらおなどございましたらお書書書書きくださいきくださいきくださいきください。）。）。）。）

会場会場会場会場

担当担当担当担当

班班班班

27

合併により議員の数が減ったことにより、その分の負担が自治会長と

か地域コミュニティーの役員等に大きくなっている。皆様がんばって

おられるが、合併に伴う経済負担が軽くなった分、いくらかでも、現

場でがんばっている人に配分してやるべきではないか。議員は現場の

声を執行部に届けてもらいたい。

久保泉公民館 2

28

参加者の方からの質問が地域の問題だけでなく、佐賀市全体の問題に

及んでいて、回を重ねられてだんだんと充実したものになっていると

感じました。

赤松公民館 3

29

市議の方は市への追求・質問だけでなく、市と一緒に取り組み、業務

の改善方よろしくお願いしたい。

赤松公民館 3

30

水道管・市ガス管の腐食による水漏れ。少しの雨でも水がたまり、自

動車が通れば通行できなくなる。早急に手立てを。

赤松公民館 3

31

一般質問での一問一答方式の導入の改善を。会派代表者質問にすべき

と思います。

赤松公民館 3

32

各委員の立場の一端を身近に感じ取れました。これからも市民と行政

の仲介者の立場を期待してます。

赤松公民館 3

33 議会は強くなってほしい。 赤松公民館 3

34 説明はゆっくりがのぞましい。 赤松公民館 3

35

カラス対策・・・現在ピンクのゴミ袋ですが、ピンクに変更される頃

に黄色がカラス対策に効果があると言われているのにピンクに決まっ

たのですが、あまり世間の話にうとく、情報のアンテナがないです

ね。黄色がいいという話があるならピンクでなく黄色にすべきだと思

います。ピンクにして誰かが得するのでしょうね。どこかに回答お願

いします。

赤松公民館 3

36 地区選出の議員より聞いたのでわかる。 産業振興会館 3

37

特別委員会の報告はテーマが絞られていたことと、特に市がかかえて

いる課題であったり、今積極的に取り組んでいることだったため、わ

かりやすかったし関心が持てた。

産業振興会館 3

38

報告会での質問に対しては、後日でも結構ですから、回答が必要と思

う。

産業振興会館 3

39

市民の代表として、しっかり勉強していただいて、住んでいてよかっ

たと思えるようにがんばってほしい。

産業振興会館 3

40

議員と市民が直接対話できる絶好の場でもあるので今後とも継続をお

願いしたい。

産業振興会館 3

41 何ページのどこといった説明箇所を説明時に示してもらいたい。 産業振興会館 3

42 意見を十分考慮。 勧興公民館 4

43 議員側の答弁は誠実さが感じられてよかった。 勧興公民館 4

44 税金のムダづかいを防止してください。 勧興公民館 4

45 県都の中心の皆様の意見を知るべく参加させて頂きました。 勧興公民館 4

46

小城市議会でも、7月末に初めての報告会を予定していますので、進

行、役割分担など含めて、見学、参加させて頂きました。熱心な意見

交換を聞かせていただき、ありがとうございました。

勧興公民館 4

47

陳情、請願などをもっと活用してもらうよう努力してほしい。報告会

の成果を市議会の充実に役立ててほしい。

勧興公民館 4

48

自治会もいろいろと困難を抱えているので、もう少し親身になって自

治会の意見を聴いてほしい。

勧興公民館 4

49 議員の報告が長い。質問を多くしてください。 勧興公民館 4

50

住民に解り易く説明していただきたい。その為には我々が身近に感じ

ている話題・問題の取り組み状況などが具体的で解り易く理解できる

のでは？

勧興公民館 4

51

議会報告は、市議会だよりで大体解っているので簡素に報告し、「か

たろう」なので、質疑でも、答弁よりも、集約し、次回から市議会だ

よりで報告会の結果を記載したらどうか。開催の日程等は載っている

が、報告会の結果や、その取り組みなど見たことないし、次の報告会

でもその報告はない。

勧興公民館 4

52

議会質疑についての回答ですが、次回の市議会で再度の追求をしてい

るでしょうか。行政は言ったからするでは実行しないと思います。市

民は議員が頼りです。

勧興公民館 4
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53 お疲れさまでした。 開成公民館 4

54

「市議会だより」は項目だけ見るくらいだったから、報告会で全体的

なものが把握できてよかった。【質問】（１）国保の値上げ、（２）

防災と自治会加入の促進。

開成公民館 4

55

大変よかったと思います（議員手作りで）。市長と語る会では、市側

の一方的な説明となってしまいます。

開成公民館 4

56

遅くまで御苦労様でした。私事、初めて参加しましたが、本当にあり

がとうございました。※自治会長の参加が少なくて残念です。

開成公民館 4

57

議会報告会での質問を全て受け付けて、回答されるようなシステムを

作ってほしい。

開成公民館 4

58 途中参加でしたので、ご遠慮します。 開成公民館 4

59 今回のような報告を何回もしてほしい。 蓮池公民館 5

60

蓮池が過疎化している。老人が多く若い人が少ない。発展する為公共

施設等を考えてほしい。

蓮池公民館 5

61 今日の議会報告のトップの方の説明がなかなか分かりにくい。 蓮池公民館 5

62

蓮池橋南側はコンクリートでない為に草が生える。また、降雨の時は

水たまりができる。よろしくお願いします。

蓮池公民館 5

63

議会報告会をやらなければいけない、ノルマをこなしている感じ。中

味がない。

蓮池公民館 5

64 全員説明が上手でした。 フォレスタふじ 5

65 議員の皆さん、佐賀市（民）発展のため頑張ってください。 フォレスタふじ 5

66 ありがとうございました。 フォレスタふじ 5

67

市議会だよりでほぼ佐賀市全体のことを理解していますが、川副地域

等に関する予算、行事、今後の川副がどう変わっていくか等を参加者

と一緒になってやってほしい。

南川副公民館 6

68

情報を住民に示すことは大切。

どの行政会議についても、質疑時間・意見交換が短い（参加者の質問

も端的に言わないといけないと思います）。

南川副公民館 6

69

苦情聞きに終わらない報告会・説明会であってほしい（会の成熟

度！！）。

南川副公民館 6

70

アンケートは参考の１つですかね（アンケート集計結果の信頼

度？）。

南川副公民館 6

71 やはり意見交換と各種制度の学習での意見等が大切だと思う。 南川副公民館 6

72

支所の統廃合の議論が進められると思うが、市役所（市の中心部）か

ら遠い地域の切り捨て、住民の生活が不便にならないように、しっか

りと対応を検討していただきたい。

南川副公民館 6

73 清掃センター統合。 南川副公民館 6

74 地元の意見を十分汲み取ってもらい活躍してください。 南川副公民館 6

75 もう少し勉強して質問したいと思いました。 南川副公民館 6

76

街灯が切れているところが多く見受けられますが、見回りなんかされ

ないでしょうか？いつも思っています。

南川副公民館 6

77 市議会の委員会の内容（説明）がよく理解できた。 南川副公民館 6

78 年２回くらいは開催してもらいたい。 南川副公民館 6

79

議会の一般質問は議員活動で重要なことはわかりますが、あまりにも

同様な質問が多すぎる。中身（建設的な意見）がないのが多すぎる。

会派等の調整によって中身の濃い質問を期待します。

南川副公民館 6

80 バスも命を守るもの。 南川副公民館 6

81 事前情報を得て質問したかったです。ご苦労様でした。 南川副公民館 6

82

議会の報告会だけで、要望については市役所の行政側の答弁のようで

した。地元議員への要望とは違うものでしたか？

南川副公民館 6

83 初めて来ました。来て良かったです。

東与賀農村環境

改善センター

6

84

報告会のメンバーによっては期待はずれの場合もあるが、東与賀の報

告会は内容的にも充実していた。議員も誠実に答えてくれた。

東与賀農村環境

改善センター

6

85

おつかれさまでした。身近に感じることができる議会報告会は良いこ

とだと思います。本日は小学校で参観・PTA総会があり残念ながら参

加できない方も？

東与賀農村環境

改善センター

6
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86 農閑期に開催してほしい。

東与賀農村環境

改善センター

6

87 この場所はバリアフリーではなく、参加者に不平等。

東与賀農村環境

改善センター

6

88 参加人数が少ない。問題だ。 西与賀公民館 7

89

議員と直接話せるのは良いと思う。回を重ねて参加者が減っている。

市民の意識が低下したと思う。

西与賀公民館 7

90

説明が速く進むため、説明の内容に対するそれなりの資料の準備がほ

しい。

西与賀公民館 7

91

各種委員会や市議会での活動報告について丁寧な説明をしていただ

き、とてもわかりやすかった。参加者が少なかったのがとても残念。

時間や開催方法の工夫ができればもう少し増えるのでは（休日の夜は

家族で出かける方達が多いと思う）？

西与賀公民館 7

92 傍聴者が少ないのでは？せっかく催しているのに。 西与賀公民館 7

93

川を愛する清掃の結果報告書等でお願いしておりますが、その結果が

どうなったか報告がない。要望事項が本当に確認されているのか。

久保田農村環境

改善センター

7

94

多岐にわたる意見要望。できる、できないをはっきり回答してほしい

（長期・短期）。

久保田農村環境

改善センター

7

95

私の集落は古くから全員総出のクリーク清掃（昔は泥土揚げ）を朝

（市のクリーン事業とタイアップ）に実施しているが、最近では泥土

の処理が不可能で困っている。南部地域の排水対策や災害時の排水も

含め「クリークの泥土処理」をぜひ検討してほしい。

久保田農村環境

改善センター

7

96

集落内のクリーク水は防火水対策でもあるが、その機能も期待できな

くなってきている（流れない状態があり）。

久保田農村環境

改善センター

7

97

若楠マックスバリュー店の南北の道路（歩道部分）にケヤキの根っこ

が盛り上がって、高齢者の歩行時につまづきが多く、何とか解消でき

る方法はないでしょうか。

若楠公民館 8

98 言葉が速いのでわかりにくかった。 若楠公民館 8

99

河川清掃は高木団地はできることを業者にお願いしてきれいにしてい

るが、下流の主なところが土砂で埋まり水が流されない。高齢者にて

することはしてるが、これ以上は改善はできぬ。市がしっかり調査し

必要な手立てを願いたい。

若楠公民館 8

100

空き家のリフォーム、適正管理と関係する空き家の庭園の樹木の荒

廃、表通りに面した荒廃状況を修正可能と思われるが、民家同士の隣

り合わせで繁った樹木の処理についての配慮をお願いしたい。

若楠公民館 8

101

前回の報告会の意見に対する回答があり、毎年の報告会に結びつきが

生まれ、たいへん良かった。改善の努力を感じた。報告会での意見が

言いっぱなしで放置されているわけではないことが実感できた。新た

に取り組まれた特別委員会報告も良かった。

若楠公民館 8

102 高齢者のつどい、話し合いの場を考えてほしい。 若楠公民館 8

103

市民との意見交換会は出された意見・質問の回答はできるだけ早く市

議会だより等で明確に回答を。

若楠公民館 8

104

初めて議会報告会に参加しました。議員の議会活動について理解でき

る機会を得て有効だったと思う。

若楠公民館 8

105 もっと説明内容を精査して、短く的確な説明をしてほしい。 若楠公民館 8

106

意見の交換はできましたが、どうしても即答してもらえないという点

はあります。

若楠公民館 8

107 たいへん勉強になりました。 若楠公民館 8

108 市民にもっと近く寄り添うことだ。 若楠公民館 8

109

空き家が市内に多くあり、植木が道路に伸び、通行障害になってい

る。このようなとき市ではどのような対策をとっていますか？条例で

執行できますか？市報等で（自治会長会等で）市民に訴えるといいと

思います。

巨勢公民館 8



ＮｏＮｏＮｏＮｏ

アンケート８アンケート８アンケート８アンケート８

（（（（佐賀市議会佐賀市議会佐賀市議会佐賀市議会へのごへのごへのごへのご意見意見意見意見などございましたらおなどございましたらおなどございましたらおなどございましたらお書書書書きくださいきくださいきくださいきください。）。）。）。）

会場会場会場会場

担当担当担当担当

班班班班

110

予算案の説明は全体の話を。収支バランスがどのようになっていくの

か。バランスシートがあれば、それらを使い説明があれば、全体像が

見えるのでお願いできればと思います。

巨勢公民館 8

111

参考になりました。６月には雨季となり、用・排水対策、暴風雨によ

る災害が心配されます。神に祈るのみです。

巨勢公民館 8


